

BAB IV

LAPORAN HASIL PENELITIAN

A. Penyajian Data

Berdasarkan hasil wawancara langsung penulis dengan partai politik yang ada di Kota Banjarmasin maka diketahui upaya partai politik dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 di Kota Banjarmasin. Berikut wawancara yang peneliti hasilkan:

1. Profil PKB (Partai Kebangkitan Bangsa)

a. Profil

Partai Kebangkitan Bangsa (PKB) adalah sebuah partai politik berideologi Konservatisme di Indonesia. Partai ini didirikan di Jakarta pada tanggal 23 Juli 1998 (29 Rabi'ul Awal 1419 Hijriyah) yang dideklarasikan oleh para kiai-kiai Nahdlatul Ulama.

Visi

1. Mewujudkan cita-cita kemerdekaan Republik Indonesia sebagaimana dituangkan dalam pembukaan Undang-Undang Dasar 1945;
2. Mewujudkan masyarakat yang adil dan spiritual;
3. Mewujudkan tatanan politik nasional yang demokratis, terbuka, bersih dan berakhlakul karimah.

Misi

1. Bidang Ekonomi: menegakkan dan mengembangkan kehidupan ekonomi kerakyatan yang adil dan demokratis;
2. Bidang Hukum: berusaha menegakkan dan mengembangkan negara hukum yang beradab, mampu mengayomi seluruh rakyat, menjunjung tinggi hak-hak asasi manusia, dan berkeadilan sosial;
3. Bidang Sosial Budaya: berusaha membangun budaya yang maju dan modern dengan tetap memelihara jati diri bangsa yang baik demi meningkatkan harkat dan martabat bangsa;
4. Bidang pendidikan: berusaha meningkatkan kualitas sumber daya manusia yang berakhlak mulia, mandiri, terampil, profesional dan kritis terhadap lingkungan sosial di sekitarnya, mengusahakan terwujudnya sistem pendidikan nasional yang berorientasi kerakyatan, murah dan berkesinambungan;
5. Bidang pertahanan: membangun kesadaran setiap warga negara terhadap kewajiban untuk turut serta dalam usaha pertahanan negara; mendorong terwujudnya swabela masyarakat terhadap perlakuan-perlakuan yang menimbulkan rasa tidak aman, baik yang datang dari pribadi-pribadi maupun institusi tertentu dalam masyarakat.

b. Identitas informan

Nama : Fadlan S,Pd., SH.

Umuru : 28 Tahun

Jabatan : Kepala Staf Sekretariat PKB Kota Banjarmasin
Alamat : KOMP. Herlina Perkasa JL. Jeruk Purut III NO.33
Kelurahan Sungai Andai

Menurut Fadlan, S.Pd yang merupakan Kepala Sekretaris PKB (Partai Kebangkitan Bangsa) Kota Banjarmasin mempunyai beberapa upaya yang dilakukan untuk meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu yaitu dengan melakukan sosialisasi dan kaderisasi pada struktur partai, memberikan pemahaman dan pendidikan pemilu, melakukan program yang berkaitan dengan pentingnya partisipasi masyarakat terhadap pemilu, baik pileg, maupun pilpres. Dari PKB sendiri lebih mengutamakan pendekatan secara spritual dan emosional terhadap masyarakat dan bagi para caleg pun masing-masing sudah memiliki upaya sendiri untuk menarik simpatik masyarakat. Di dalam upaya-upaya yang diakukan tersebut juga tentu mempunyai beberapa faktor yang menjadi kendala baik faktor eksternal maupun internal. Dari faktor eksternal yaitu kurangnya respon dari masyarakat sementara faktor internalnya yaitu keterbatasan anggaran, keterbatasan sumber daya manusia yang berkompeten melakukan sosialisasi.¹

2. Partai Demokrat

a. Profil

¹Fadlan, Kepala Staf Sekretariat PKB Kota Banjarmasin, Wawancara Pribadi, Banjarmasin, 01 Juni 2019, pukul 11:22 WITA

Partai Demokrat adalah sebuah partai politik Indonesia. Partai ini didirikan pada 9 september 2001 dan disahkan pada 27 Agustus 2003. Pendirian partai ini erat kaitannya dengan niat untuk membawa Susilo Bambang Yudhoyono, yang kala itu menjadi Menteri Koordinator bidang Politik dan Keamanan di bawah Presiden Megawati, menjadi presiden. Karena hal inilah, Partai Demokrat terkait kuat dengan figur Yudhoyono.

Visi

Partai Demokrat bersama masyarakat luas berperan mewujudkan keinginan luhur rakyat Indonesia agar mencapai pencerahan dalam kehidupan kebangsaan yang merdeka, bersatu, berdaulat adil dan makmur, menjunjung tinggi semangat Nasionalisme, Humanisme dan Internasionalisme, atas dasar ketakwaan kepada Tuhan yang maha Esa dalam tatanan dunia baru yang damai, demokratis dan sejahtera.

Misi

1. Memberikan garis yang jelas agar partai berfungsi secara optimal dengan peranan yang signifikan di dalam seluruh proses pembangunan Indonesia baru yang dijiwai oleh semangat reformasi serta pembaharuan dalam semua bidang kehidupan kemasyarakatan. Kebangsaan dan kenegaraan kedalam formasi semula sebagaimana telah diikrarkan oleh para pejuang, pendiri pencetus Proklamasi kemerdekaan berdirinya Negara Kesatuan

Republik Indonesia dengan titik berat kepada upaya mewujudkan perdamaian, demokrasi (Kedaulatan rakyat) dan kesejahteraan.

2. Meneruskan perjuangan bangsa dengan semangat kebangsaan baru dalam melanjutkan dan merevisi strategi pembangunan Nasional sebagai tumpuan sejarah bahwa kehadiran partai Demokrat adalah melanjutkan perjuangan bangsa Indonesia, sejak melawan penjajah merebut kemerdekaan, merumuskan Pancasila dan UUD 1945, mengisi kemerdekaan secara berkesinambungan hingga memasuki era reformasi.
3. Memperjuangkan tegaknya persamaan hak dan kewajiban warganegara tanpa membedakan ras, agama, suku dan golongan
4. dalam rangka menciptakan masyarakat sipil (*civil society*) yang kuat, otonomi daerah yang luas serta terwujudnya representasi kedaulatan rakyat pada struktur lembaga perwakilan dan permusyawaratan.

b. Identitas informan

Nama : Nurul Kamriani

Umur : 35 Tahun

Jabatan : Ketua Badan Pembinaan Organisasi Keanggotaan
dan Kaderisasi Cabang Partai Demokrat

Alamat : Jl. Teluk Kelayan Rt/Rw 001/001 Desa Kelayan
Barat Kec. Banjarmasin Selatan

pendapat Mohammad Kurniawan Putra selaku Ketua Badan Pembinaan Organisasi, Keanggotaan dan Kaderisasi Cabang Kota Banjarmasin di Partai Demokrat. beliau mengatakan bahwa upaya yang paling pertama yang dilakukan oleh partai demokrat yaitu *Konsolidasi* pada kader kemudian Memberikan penjelasan dan mengarahkan kepada kader untuk menguatkan pemahaman kader sendiri sebelum melakukan sosialisasi keluar.

Sosialisasi yang dilakukan Partai Demokrat ini lah yang menjadi salah satu upaya yang dilakukan oleh partai untuk meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu derentak tahun 2019, dimana sosialisasi itu dilakukan dan lebih dikhususkan pada masyarakat dengan memperhatikan kultur masyarakat setempat. selain itu mereka juga Melakukan program yang berkaitan dengan pentingnya partisipasi masyarakat terhadap pemilu, baik pileg, pilkada, maupun pilpres. Dalam melakukan upaya-upaya yang telah disebutkan tadi dari partai demokrat juga mempunyai kendala, seperti kendala dalam ruang lingkup eksternal yaitu kendala pada sistem kepemiluan dimana mereka merasa masih perlu dicari bagaimana sistem kepolitikan yang pas untuk diindonesia, karena dimana partai sendiri cuma mengikuti ketentuan undang-undang, mereka merasakan bahwa banyak orang takut ikut berpolitik karena sistemnya pragmatis, contohnya dimana orang-orang yang ada dibanjarmasin yang ikut mencaleg pesimis duluan untuk bertarung atau terjun langsung

kedalam dunia politik karena adanya keterbatasan kekuatan finansial. Sementara dari faktor eksternal yaitu adanya sifat masyarakat yang mengharapkan adanya sifat transaksional yang mengharapkan adanya imbalan yang akan mereka dapatkan ketika mereka memberikan suaranya.²

3. Partai Persatuan Pembangunan (PPP)

a. Profil

Partai persatuan bangsa adalah merupakan sebuah partai politik yang ada di Indonesia, dimana pendeklarasiannya pada tanggal 5 Januari 1973 partai ini merupakan hasil gabungan dari empat partai keagamaan yaitu Partai Nahdatul Ulama (NU), Partai Serikat Islam Indonesia (PSII), Persatuan Tarbiyah Islamiyah (Perti) dan Parmusi.

Visi

Terwujudnya masyarakat yang bertaqwa kepada Allah SWT dan negara Indonesia yang adil, makmur, sejahtera, bermoral, demokrasi, tegaknya supremasi hukum, penghormatan terhadap Hak Asasi Manusia (HAM), serta menjunjung tinggi harkat-martabat kemanusiaan dan keadilan sosial yang berlandaskan kepada nilai-nilai keislaman.

Misi

² Mohamad Kurniawan Putra, Ketua Badan Pembinaan Organisasi Keanggotaan dan Kaderisasi Cabang Partai Demokrat, Wawancara Pribadi, Banjarmasin, 30 Juni 2019, pukul 19:24 WITA

PPP berkhidmat dan membina untuk berjuang dalam mewujudkan dan membina manusia dan masyarakat yang beriman dan bertakwa kepada Allah SWT, meningkatkan mutu kehidupan beragama, mengembangkan ukhwa Islamiyah (persaudaraan sesama muslim). Dengan demikian PPP mencegah berkembangnya faham-faham atheisme, komunisme/marxisme/leninisme, serta sekularisme, dan pendangkalan agama dalam kehidupan bangsa Indonesia.

b. Identitas Informan

Nama : Bukhari
Umur : 40 Tahun
Jabatan : Wakil Ketua Partai PPP Kota Banjarmasin
Alamat : Jl. HKS Komplek Surya Gemilang Blok N
Nomor 66 Rt 21/01 Kelurahan Kuin Utara.

Menurut bapak Bukhari, STHi sebagaimana yang dikatakan partai lain bahwa partai merupakan perantara antara masyarakat dengan pemerintahan sebagai wakil-wakil rakyat untuk menyampaikan aspirasi rakyat maka sudah sepatutnya PPP juga mempunyai upaya-upaya yang mereka lakukan dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 karena selain Partai Politik, KPU, dan semua unsur pemerintahan, masyarakat juga termasuk turut berperan dalam pemilu, Karena berhasil atau tidaknya pemilu tergantung dari tingkat kehadiran warga ke TPS (Tempat Pemilihan Suara). Untuk meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu PPP melakukan pemahaman terlebih dahulu kepada

tingkat internal kader sendiri mengenai Bagaimana pentingnya pemilu setelah melakukan konsolidasi dari tingkat pengurus, selanjutnya memberikan pemahaman kepada keluarga masing-masing kader setelah itu baru melakukan sosialisasi kepada masyarakat. Sosialisasi biasanya dilakukan dalam bentuk silaturahmi dan musyawarah. Seperti musyawarah internal yang dilakukan dalam partai dimana masyarakat ikut terlibat di dalamnya.

Faktor kendala yang dihadapi dari PPP yaitu kurangnya pemahaman dari masyarakat, adanya ketidakpercayaan dari masyarakat terhadap calon, masih adanya beberapa masyarakat untuk mendapatkan imbalan yang bisa memenuhi faktor ekonomi dan kepentingan mereka..³

4. Nasional Demokrat (Nasdem)

a. Profil

Partai Nasdem diinimasi oleh kaum muda pergerakan untuk membumikan Restorasi Indonesia diantara mereka ada tiga serangkai, yakni patrice Rio Capella seorang politisi, Sugeng Superwoto seorang jurnalis, dan Ahmad Rofik seorang aktifis gerakan, yang menjadi motornya selain mereka ada eksponen aktivis 98, kaum muda profesional, advokat, LSM, Serikat Buruh, Organisasi Tani dan lain sebagainya Partai Nasdem di deklarasikan di jakarta pada tanggal 26 juli 2011.

³ Bukhari, Wakil Ketua PPP Kota Banjaramsin, Wawancara Pribadi, Banjarmasin, 2 juli 2019, Pukul 16:38 WITA

Visi

Mengembalikan tujuan bernegara yang termaktub dalam pembukaan Undang-Undang Dasar Republik Indonesia 1945, yakni negara yang merdeka, bersatu, berdaulat, adil dan makmur.

Misi

Menggalang kesadaran dan kekuatan masyarakat untuk melakukan Gerakan perubahan melalui Restorasi Indonesia.

b. Identitas Informan

Nama : Ahmad Zainuddin Dzahri

Umur : 58 Tahun

Jabatan : Ketua DPD Partai Nasdem

Alamat : Jl. Ahmad Yani KM 5.5 Komplek Saka Agung

Menurut bapa Zainuddin Dzahri yaitu ketua DPD Partai Nasdem mengatakan bahwa setiap partai politik harus melakukan upaya-upaya kepada masyarakat agar tidak golput, Golput yang di maksud disini yaitu mereka yang sudah dikatakan wajib dan sudah masuk dalam katagori peserta pemilu tetapi dengan sengaja dan dengan suatu maksud dan tujuan jelas menolak memberikan suara atau tidak memberikan suaranya pada hari pemilu. Maka dari itu partai nasdem melakukan beberapa upaya agar mereka bisa ikut mensukseskan pemilu, salah satunya melakukan sosialisasi dari media cetak, media tulis, maupun media berita dan

langsung terjun dengan masyarakat, untuk melakukan sosialisasi, dimana sosialisasi ini bisa dilakukan di rumah masyarakat atau daerah setempat masyarakat.

Didalam upaya-upaya yang dilakukan oleh partai nasdem bapak Zainuddin Dzahri mengatakan bahwa dari pihak internal tidak mempunyai masalah karena dari partai kami sendiri mempunyai tujuan yang sama sehingga program-program kami rata-rata berjalan. Sementara kedala yang dihadapi di eksternal bapak Zainuddin Dzahri mengatakan bahwa untuk masyarakat memang perlu waktu untuk merubah pola pikir masyarakat berkaitan dengan kehadiran sebuah partai politik. Terlihat bagaimanapun masyarakat kita masih banyak yang bersifat transaksional maka dari itu adalah tugas daripada partai politik disamping dari KPU dan Bawaslu untuk memberikan edukasi kepada masyarakat kita untuk tidak hanya menyalahkan partai politik tetapi masyarakat juga haru merubah sifat bahwa pemilu adalah untuk mencari seorang figur pemimpin yang nantinya akan berpengaruh dengan nasib bangsa kita selama 5 tahu kedepan jadi masyarakat juga perlu mengambil bagian dan peran mereka.⁴

5. Partai Amanat Nasional (PAN)

a. Profil

Partai Amanat Nasional (PAN) Adalah sebuah partai politik di indonesia. Asas partai ini adalah akhlak politik berlandaskan agama

⁴ Zainuddin Dzahri, Ketua DPD Partai Nasdem, Wawancara Pribadi, Banjarmasin, 22 juni 2019, pukul 14:27 WITA

yang membawa rahmat bagi sekalian alam PAN didirikan pada tanggal 23 Agustus 1998 berdasarkan pengesahan depkeh HAM No. M-20 UM.06.08 tanggal 27 Agustus 2003.

Visi

.Terwujudnya PAN sebagai partai politik terdepan dalam mewujudkan masyarakat madani yang adil dan makmur, pemerintahan yang baik dan bersih di dalam negara Indonesia yang demokratis dan berdaulat, serta diridhoi Allah swt, tuhan yang maha esa

Misi

1. Mewujudkan kader yang berkualitas
2. Mewujudkan PAN sebagai partai yang dekat dan membela rakyat
3. Mewujudkan PAN sebagai partai yang modern berdasarkan sistem dan manajemen yang unggul serta budaya bangsa yang luhur.
4. Mewujudkan Indonesia baru yang demokratis, makmur, maju, mandiri dan bermartabat.
5. Mewujudkan tata pemerintahan Indonesia yang baik dan bersih, yang melindungi segenap bangsa indonesai dan memajukan kesejahteraan umum, serta mencerdaskan kehidupan bangsa.
6. Mewujudkan negara Indonesia yang bersatu, berdaulat, bermartabat, ikut melaksanakan ketertiban dunia yang berdasarkan kemerdekaan, perdamaian abadi dan keadilan sosial.

b. Identitas Informan

Nama : Hari Wijaya., SH.,MH

Umur : 31 Tahun
Jabatan : Ketua DPD PAN Kota Banjaramsin
Alamat : Komplek Buyamin Permai 2

Menurut Bapa Hari Wijaya SH.,MH selaku ketua DPD Pada Partai Amanat Nasional (PAN), beliau mengatakan bahwa partai merupakan salah satu motor untuk menyampaikan aspirasi masyarakat sampai kepada pemerintahan sehingga sudah sewajarnya setiap partai harus mempunyai upaya-upaya untuk meningkatkan motivasi pemilih. Pada Partai Amanat Nasional (PAN) itu sendiri menekankan bahwa pemilu ialah ajang memilih untuk menyampaikan aspirasi masyarakat itu sendiri dan jangan sampai kontes politik di periode 5 (Lima) tahun sekali yang dilakukan hanya sekedar untuk mencapai kekuasaan saja. Maka dari itu, setiap partai perlu merangkul masyarakat dengan melakukan upaya-upaya untuk meningkatkan motivasi pemilih seperti yang dilakukan oleh Partai Amanat Nasional (PAN).

Ada beberapa upaya yang mereka lakukan untuk meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu seperti melakukan sosialisai kepada masyarakat bahwa partai itu salah satu alat untuk penyampaian aspirasi masyarakat kepada pemerintahan. selain itu, mereka melakukan pendekatan kepada masyarakat dengan cara memberikan bantuan-bantuan bagi masyarakat yang tidak mampu secara materi maupun fisik kegiatan sosialisai itu sendiri biasanya lebih banyak dilakukan dengan secara kondisional dan lebih di arahkan pada masing-masing caleg di daerah

pemilihannya. Kendala yang dihadapi karena pemilu serentak di barengkan dengan pemilihan presiden dimana ketika partai PAN melakukan suatu sosialisasi di suatu daerah dimana daerah itu mempunyai pilihan yang berbeda sehingga masyarakat lebih bersifat monoton.⁵

B. Analisi Data

1. Analisis Terhadap Upaya Partai Politik dalam Meningkatkan Motivasi Pemilih Pada Pemilu Serentak Tahun 2019 di Kota Banjarmasin

Dari hasil wawancara yang telah dilakukan penulis terhadap 5 (Lima) Partai Politik di Kota Banjarmasin yang menjadi informan dalam penelitian ini, dapat dilihat bahwasanya setiap partai politik mempunyai upaya dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu tahun 2019 di kota Banjarmasin, yang kemudian dapat penulis uraikan sebagai berikut:

1. Dari hasil wawancara penulis dengan informan, penulis dapat mengetahui upaya partai politik dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 di Kota Banjarmasin. Mereka memahami bahwa partai merupakan suatu kendaraan untuk menyampaikan aspirasi masyarakat agar sampai kepada pemerintah. Sehingga sudah sewajarnya setiap partai harus mempunyai upaya-upaya untuk meningkatkan motivasi pemilih.

⁵ Hari Wijaya, Ketua DPD PAN Kota Banjarmasin, Wawancara Pribadi, Banjarmasin, 26 juni 2019, pukul 19:44 WITA

2. Dari hasil wawancara penulis dengan informan, penulis mengetahui informasi tentang bagaimana upaya partai politik dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 di kota Banjarmasin.

Dari 5 (Lima) Informan partai politik di Kota Banjarmasin yang penulis wawancarai mengenai Upaya Partai Politik dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu dapat dilihat pada tabel sebagai berikut:

Tabel 4.1

No	Keterangan
1.	Bapak Fadaln, selaku dari Partai Kebangkitan Bangsa (PKB) untuk meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu yaitu dengan melakukan sosialisasi dan kaderisasi pada struktur partai, memberikan pemahaman dan pendidikan politik, melakukan program yang berkaitan dengan pentingnya partisipasi masyarakat, dari PKB sendiri lebih mengutamakan pendekatan secara spritual dan emosional terhadap masyarakat dan bagi para caleg pun masing-masing sudah memiliki upaya sendiri untuk menarik simpatik masyarakat.
2.	Mohammad Kurniawan Putra, beliau mengatakan bahwa upaya yang paling pertama yang dilakukan oleh Partai Demokrat yaitu <i>Konsolidasi</i> pada kader kemudian Memberikan penjelasan dan mengarahkan kepada kader untuk menguatkan pemahaman kader sendiri sebelum melakukan sosialisasi keluar, dimana sosialisasi itu dilakukan dan lebih dikhususkan pada masyarakat dengan memperhatikan kultur masyarakat setempat. selain itu mereka juga Melakukan program yang berkaitan dengan pentingnya partisipasi masyarakat terhadap pemilu.
3.	Bukhari, mengatakan bahwa Untuk meningkat motivasi pemilih pada pemilu PPP melakukan pemahaman terlebih dahulu kepada tingkat internal kader sendiri mengenai Bagaimana pentingnya pemilu setelah melakukan konsolidasi dari tingkat pengurus, selanjutnya meberikan pemahaman kepada keluarga masing-masing kader setelah itu baru melakukan sosialisasi kepada masyarakat. Sosialisasi biasanya di lakukan dalam bentuk silaturahmi dan musyawarah. Seperti musyawarah internal yang dilakukan dalam partai dimana masyarakat ikut terlibat di dalamnya
4.	Zainuddin Dzahru, partai nasdem melakukan beberapa upaya agar mereka bisa ikut mensukseskan pemilu, salah satunya melakukan sosialisasi dari media cetak, media tulis, maupun media berita dan langsung terjun dengan masyarakat, untuk melakukan sosialisasi,

	dimana sosialisasi ini bisa dilakukan di rumah masyarakat atau daerah setempat masyarakat.
5.	Hari Wijaya, PAN melakukan sosialisai kepada masyarakat bahwa parati itu salah satu alat untuk penyampaian aspirasi masyarakat kepada pemerintahan. selain itu, mereka melakukan pendekatan kepada msyarakat dengan cara memberikan bantuan-bantuan bagi masyarakat yang tidak mampu secara materi maupun fisik kegiatan sosialisai itu sendiri biasanya lebih bayak dilakukan dengan seacara kondisional dan lebih di arahkan pada masing-masing caleg di daerah pemilihannya

2. Analisi Terhadap Faktor-faktor yang menjadi kendala partai politik dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 di Kota Banjarmasin

Dari hasil wawancara yang telah di lakukan penulis terhadap 5 (Lima) Partai Politik di Kota Banjarmasin yang menjadi informan dalam penelitian ini, dapat dilihat bahwasanya setiap partai politik banyak atau tidaknya mempunyai kendala dalam upaya meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu tahun 2019 di kota banjarmasin, yang kemudian dapat penulis uraikan sebagai berikut:

1. Dari hasil wawancara penulis dengan informan, penulis dapat mengetahui kendala partai politik dalam upaya meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 di Kota Banjarmasin. Mereka menyadari bahwa setiap upaya yang dilakukan partai politik tidak terlepas dari adanya kendala-kendala yang dihadapi baik dari faktor eksternal mapun internal.
2. Dari hasil wawancara penulis dengan informan, penulis mengetahui informasi tentang faktor kendala upaya partai politik dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu serentak tahun 2019 di kota Banjarmasin.

Dari 5 (Lima) Informan partai politik di Kota Banjarmasin yang penulis wawancarai mengenai Faktor kendala Upaya Partai Politik dalam meningkatkan motivasi pemilih pada pemilu dapat dilihat pada tabel sebagai berikut:

Tabel.4.2

No	Keterangan
1.	Bapak Fadlan, Di dalam upaya-upaya yang dilakukan PKB tentu mempunyai beberapa faktor yang menjadi kendala baik faktor eksternal maupun internal. Dari faktor eksternal yaitu kurangnya respon dari masyarakat sementara faktor internalnya yaitu keterbatasan anggaran, keterbatasan sumber daya manusia yang berkompeten melakukan sosialisasi
2.	Mohammad Kurniawan Putra, pada sistem kepemiluan dimana mereka merasa masih perlu dicari bagaimana sistem kepolitikan yang pas untuk diindonesia, karena dimana partai sendiri cuma mengikuti ketentuan undang-undang, mereka merasakan bahwa banyak orang takut ikut berpolitik karena sistemnya pragmatis, contohnya dimana orang-orang yang ada dibanjarmasin yang ikut mencaleg pesimis duluan untuk bertarung atau terjun langsung kedalam dunia politik karena adanya keterbatasan kekuatan finansial. Sementara dari faktor eksternal yaitu adanya sifat masyarakat yang mengharapkan adanya sifat transaksional yang mengharapkan
3.	Bukhari, Faktor kendala yang dihadapi dari PPP yaitu kurangnya pemahaman dari masyarakat, adanya ketidakpercayaan dari masyarakat terhadap calon, masih adanya beberapa masyarakat untuk mendapatkan imbalan yang bisa memenuhi faktor ekonomi dan kepentingan mereka
4.	Zainuddin Dzahri, Terlihat bagaimanapun masyarakat kita masih banyak yang bersifat transaksional maka dari itu adalah tugas daripada partai politik disamping dari KPU dan Bawaslu untuk memberikan edukasi kepada masyarakat kita untuk tidak hanya menyalahkan partai politik tetapi masyarakat juga haru merubah sifat bahwa pemilu adalah untuk mencari seorang figur pemimpin yang nantinya akan berpengaruh dengan nasib bangsa kita selama 5 tahu kedepan
5.	Hari Wijaya, Kendala yang dihadapi karena pemilu serentak di barengkan dengan pemilihan presiden dimana ketika partai PAN melakukan suatu sosialisasi di suatu daerah dimana daerah itu mempunyai pilihan yang berbeda sehingga masyarakat lebih bersifat monoton

